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母亲节听听郎平家母女情深的故事

积极支持
我们支持姚明创办中学生篮

球联赛的想法!南洋模范中学的特

色运动项目就是篮球! 在南模中

学"每个班级组建一支男篮"一支

女篮!学校花半年时间为学生举办

篮球联赛" 一个赛季举办 !""场"

在校园里特别火爆"也是师生最喜

欢的活动!

我们的比赛安排在周一至周

五的中午"!# 时 $" 分开始"! 时

!"分结束! 班主任和任课老师中

午也和学生一样"到赛场上给学生

加油"和学生打成一片"还加深了

师生间的感情!

南洋模范中学学生处副主任
陈凤广

培养爱好
上海市正在进行高中体育专

项化改革"在全市 !%个区县的 !%

所中学里试点!我们学校是试点中

学之一!

其实"姚明想试办篮球联赛和

上海市提倡体育联赛进校园的活

动"都是很好的建议!在光明中学"

高中每周 $节体育课"我们把其中

两节课合并在一起"这节课的时长

达到 &"分钟! 学校利用这节 #超

长$体育课"培养学生对一项体育

运动的爱好"贯穿高中三年级的体

育教学%

我们提倡的是"高中掌握一项

运动" 大学把这项运动专业化"最

终的目标是让学生把这项运动培

养成终身爱好!

光明中学体育教研组组长
李光耀

场地受限
上海市第四中学是个百年老

校"学生的课余活动项目不少! 我

们学校以乒乓球为特色"每年会承

办校际间的联赛!让学生参加篮球

这样的体育活动" 对身体健康有

益"我们也支持!

不过" 从我们的经验来看"如

果一所学校承办校际间的联赛"牵

涉的精力过多!赛程如果一两个星

期还可以应付"时间过长"学校会

感觉负担过重!所以"我们建议"如

果是学校承办这样的比赛"赛制不

宜过长!

此外" 我们学校在市中心"寸

土寸金" 只有一个 #""米的操场"

开展篮球运动受到场地和天气等

因素的限制"有难度! 如何打破这

些限制是关键!

上海市第四中学副校长
诸秋萍

（钟喆 整理）
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培养校园的篮球文化
让更多学生爱上篮球

姚明———
想有试验田
培育新概念

! ! ! !姚明是位理想主义

者! 对篮球" 对青少年联

赛"他有自己的设想!新概

念高中篮球联赛的提出"

就是其一!

新概念的火花"源于姚

明在美 '年的观察思考!姚

明想要的" 不仅仅是几支

队&几个人"在假期打上几

场比赛"而欲将联赛真正浸

润校园" 并逐渐培育篮球

文化!'要营造青少年篮球

的文化氛围$" 姚明的设

想"非常宏远"所以"他坚

持要与教育系统联手!

美国高中篮球联赛"

无疑是领先的!每年看高中和大学联

赛的"不比看 ()*的少!只有拥有了

一套完整制度"才能让篮球在各年龄

段"在全国青少年中发展蓬勃起来!

奥尼尔&科比&詹姆斯&杜兰特&

麦迪((我们是通过 ()*熟悉了他

们"但事实上"这些人通过高中联赛"

就已在美国家喻户晓% 美国高中联

赛"才是 ()*源源不断的人才库)而

他们所在学校" 正是凭着巨星的名

字" 扩大了学校的知名度与影响力%

如德州科尔高中" 因奥尼尔一举扬

名*若没有'小皇帝$詹姆斯和他的爱

尔兰人队" 来自山顶的小校圣文森+

圣玛丽高中"永远也不可能进入人们

视野+(这样的例子"还有很多%

与其他联赛不同" 美国高中联

赛以州为单位" 州级锦标赛就是级

别最高的"因此只有州冠军"没有全

国冠军% 但媒体每年会根据各州表

现&明星情况"评选出全国的 ,-.#/

((对孩子来讲"冠军"不止一个"

也保证了选手的积极性%

由此得到借鉴" 姚明也想让更

多中国孩子享受篮球的快乐" 陶冶

身心% 但对于究竟需要多久才能打

造出新概念联赛" 姚明自己也没

底,,,当身边的孩子每天在为作业

奋战" 当周围的家长因应试教育左

右为难" 怎样才能让更多的孩子拿

起篮球&走近篮筐-

都说理想的教育"要贴近生活"

要保留'诗意$"要培养出更为完整

的人"而不只是'单面工具$%体育在

教育中应发挥更大作用" 这也是姚

明一直以来的呼吁%

看看现在的 '"后&""后"他们

拥有得天独厚的条件" 他们的视角

敏锐多元" 因为互联网他们比任何

一代都更接近世界的呼吸与心跳%

他们渴望与众不同&渴望受到关注&

渴望推陈出新((

姚明的新概念高中篮球联赛"无

论对中国篮球&中国体育"还是中国教

育"都具有很多积极的意义%但光靠姚

明一人"是远远不够的% 所以"我们愿

意与他站在一起" 共同呼吁& 一起促

成"为这样的一份梦想"付出努力%

早说过了"最好的教育"是要帮

孩子对世界保持好奇&激情与爱心%

借助篮球"借助联赛"借助体育这个

平台"值得一试% 小娴

! ! ! !在今年的两会上，姚明的首
个政协提案曾得到广泛关注。他
提出的促进中国篮球可持续发
展的四项改革建议，得到了媒体
热炒和不少篮球业内人士的支
持。不过，篮协实体化、建立开放
的篮球人才交流平台、体教结合
（将专业篮球和校园篮球有机结
合起来），都会影响各方面的利
益，呼吁过后，什么时候主管部
门愿意进行这方面的尝试，还是
个未知数。姚明只能在其影响力
能够达到的范围内进行改革尝
试，他想在上海有块篮球改革的
试验田，开展全新概念的中学生
篮球联赛。

最近，姚明一直在与有关部
门联络，希望由教育系统主办这
样的篮球联赛。

姚明在他的政协提案中提
出：“应当鼓励有条件的地区，借
鉴国外经验，开展广泛意义的中
学生篮球联赛。这个联赛不同于
一般意义的校队比赛，而是一个
集培育校园篮球文化、培养篮球
后备人才、吸引社会参与于一身
的综合性平台，是一个地区篮球

后备力量培养的真正基础。”
上海目前虽有高中生篮球

联赛，但参加球队很少，只是在
几个篮球传统学校之间进行。这
与姚明设想的全新概念中学生
篮球联赛有很大不同。姚明希望
新的联赛有更广泛的参与、能培
育校园篮球文化，最终能成为篮
球人才培养的真正基地。

姚明的想法已得到有关部
门的正面回应。在随上海男篮访
问菲律宾期间，姚明向本报记者
透露有关部门愿意出钱由他和
俱乐部牵头办中学生联赛。但姚
明觉得还是教育部门来主办比
较好。“我希望即使我将来不搞
篮球了，这样的高中生篮球联赛
还能继续存在。”

姚明希望将来的篮球人才
能从高中联赛、大学生联赛中培
养发掘，将专业篮球和校园篮球
有机结合起来。这当中，高中篮
球的普及非常重要。

按姚明的设想，高中篮球联
赛不能只是为比赛而比赛，必须
与培养校园篮球文化相结合，要
让更多的学生参与篮球活动、爱

上篮球运动。姚明最
近在做的事，是想说
服教育部门能将比
赛时间放在正常上
课日。“比赛最好放
在星期一至星期五，
周六周日看的人
太少，应该尽可能
多地让同学们
来看自己球队
的比赛。”

从记者了
解的情况看，
上海不少高中
是愿意组队参加篮
球联赛的。但由于各校
重点开展的体育项目不
同，校园设施的限制等
原因，要所有的学校都
参加，也不太现实。而学
校老师和学生家长对是
否会影响学生学习成绩
的担忧，或许也将是一个阻
力。尽管如此，姚明还是想
促成这样的联赛早日
出现。
本报记者 王志灵

新民图表 制图 戴佳嘉

妈妈的好女儿
女儿的好妈妈
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曾经叱咤围棋天地的一代名将!

如今黑白世界之外也自得其乐"""

老天元 新生活


